

現時点での住民との意見交換会等の状況

参考資料 5

■ 説明会及び意見交換会 開催スケジュール及び開催状況

開催日	対象箇所	場 所	備 考
9/19(水) 19時～	栄東	日の丸会館 ホール 東区北41条東14丁目3-1	開催済み
9/21(金) 19時～	篠路	篠路コミュニティーセンター ホール 北区篠路3条8丁目11-1	開催済み
10/4(木) 19時～	屯田	屯田地区センター 体育室 北区屯田5条6丁目3-21	開催済み 連合町内会のうち、東15丁目・屯田通以北の地域にお住いの方
10/5(金) 19時～	札苗・中沼・東雁来	モエレ交流センター ホール 東区東苗穂7条2丁目2-30	開催済み 連合町内会のうち、札幌新道以北の地域にお住いの方
10/25(木) 19時～	栄西	栄西地区会館 多目的ホール 東区北39条東4丁目1-1 栄西小学校併設	開催済み
10/30(火) 19時～	伏古本町	ふしこ地区センター 2階 集会室 東区伏古11条3丁目1-15	開催済み 連合町内会のうち、札幌新道以北の地域にお住いの方
10/31(水) 19時～	拓北・あいの里	拓北・あいの里地区センター 多目的ホール 北区あいの里1条6丁目1-1	連合町内会のうち、茨戸・福移通以南の地域にお住いの方
11/6(火) 19時～	太平百合が原	内外太平会館 北区太平10条4丁目8-17	
11/13(火) 19時～	丘珠	丘珠ふれあいセンター多目的ホール 東区丘珠町183-2	

■ 説明会及び意見交換会での主な意見等（10/25時点）

出席者数	延べ105名 うち各会毎の対象地域の方 59名（平均12名/回） うち各会毎の対象地域外の方 延べ46名（うち、複数回出席された方 延べ21名）
------	--

主な意見	利活用に関すること	<ul style="list-style-type: none"> 丘珠空港の役割を最大限に拡大させていくことが使命だと考える。 丘珠空港からディズニーランドに行けたらいいねと近所の人達もよく話している。 現状のまま周辺環境を整え、航空機の機種を変更することも検討すべき。 滑走路を延長し便数を増やせば、地域も活性化する。 札幌から東京やアジアを結ぶ等の将来の夢が描かれているのであれば嬉しい。 道内のJRや道路等のインフラが被災したとき、やはり空港が重要になってくる。
	市民への周知等の手法に関すること	<ul style="list-style-type: none"> 費用や騒音など個別具体的な問題と全体像の青写真の問題は一緒の次元では話せないので、そのギャップを行政責任として埋めるべき。 何故少数しかこの会に集まらなかったのか。広報の仕方が適切だったのか。 説明会は、広く色々な会場にたくさん的人が地域を限定されないように開くべき。
	税金の使い方に関すること	<ul style="list-style-type: none"> 社会保障の目線を持たずして滑走路延伸するのは市民の税金の無駄遣いだ。 道の経済や市の税収に貢献できるような空港を目指すことが税金の有効活用になる。 最近完成した多額の税金をかけた緩衝緑地帯が、滑走路延長により無駄になる。
	空港への不安に関すること	<ul style="list-style-type: none"> 今回の震災の時に再三ヘリコプターが飛んでおり、騒音が気になった。子供の成長過程で睡眠は大切であることを踏まえてほしい。 以前にも騒音問題があったが、市民にも忍受義務というようなものがある。 医療ジェットの必要性が言われているが、昼夜を問わず飛ぶのではないかと不安だ。 増便や騒音の抑制、オスプレイを飛ばさないよう何度も要望書を出しているが、それを反映しているのか。 札幌市の騒音測定の時は、航空機はわざと騒音が出ないように飛んでいる。

■ 懇談会や町内会役員への説明会等の開催状況（平成30年10月31日現在）

開催日	対象団体	備 考
5/8(火)	栄西連合町内会	連町役員・単町会長の集会
5/8(火)	拓北・あいの里連合町内会	三役会
5/9(水)	伏古本町連合町内会	三役会
6/1(金)	丘珠研究会	経済界・議員・コンサルタント等の集会
6/12(火)	丘珠連合町内会	役員会
6/13(水)	札苗連合町内会・中沼連合町内会・東雁来連合町内会	3連町会長の集まり（臨時）
6/14(木)	栄東連合町内会	連町役員・単町会長の集会
6/14(木)	屯田連合町内会	連町役員会
6/21(木)	太平百合が原連合町内会	連町役員・単町会長の集会
6/25(月)	東区の連合町内会	東区連合町内会会長会議
7/5(木)	篠路連合町内会	役員会
7/6(金)	札苗連合町内会・中沼連合町内会・東雁来連合町内会	3連町の単町会長の集まり（臨時）
7/10(火)	北栄中央第三町内会女性部	出前講座の一部として説明
7/12(木)	中小企業家同友会未来(みく)の会	出前講座の一部として説明
7/20(金)	北海道航空・空港勉強会	学識経験者・行政機関・シカタク等の集会
8/16(木)	栄中央長寿会	出前講座の一部として説明

■ 懇談会や町内会役員への説明会等での主な意見等（平成30年10月31日時点）

出席者数	延べ286名
------	--------

主な意見	<ul style="list-style-type: none"> ・滑走路を延伸等、利活用を図ることは、札幌市全体を考えると利便性が上がり非常に良いと思う。 ・地域に説明するにあたっては、マイナス部分も丁寧に説明する必要がある。 ・地下鉄と空港間のアクセスを改善すべき。距離は近いのにもったいない。 ・丘珠空港と羽田を結ぶ可能性はないのか。 ・道路を地下にすると滑走路を延長できるのでは。町の活性化にもつながると思う。 ・丘珠空港までの交通手段として自家用車で行くと近いことを知らない人が多い。 ・市民との話し合いに十分時間をかけてほしい。 ・道内7空港の運営の民間委託の対象外の丘珠空港については、新千歳空港との住み分けが必要となる。 ・東京オリンピックまでに呼称をつければ、大きなPRになると思う。 ・丘珠空港の利活用については、是非札幌市のまちづくりと経済活性化のために頑張ってほしい。
------	--